

En la imprenta de este periódico.
 Toda la correspondencia al director.
 Con motivo de la Ley del descanso dominical, la tirada de este periódico queda hecha la víspera de los días festivos.

EL ORDEN

En la imprenta de este periódico.
 Toda la correspondencia al director.
 Con motivo de la Ley del descanso dominical, la tirada de este periódico queda hecha la víspera de los días festivos.

DIARIO DE LA MAÑANA

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN LOS DISTRITOS DE ORIHUELA Y DOLORES

NO SE PUBLICA LOS LUNES, NI EL DIA SIGUIENTE A LOS DE FIESTA

AÑO II

Orihuela 6 de Mayo de 1909

NUM. 146

SUPONIENDO

Si nuestra Excm. Corporación municipal al celebrar su próxima sesión acuerda de conformidad a lo dictaminado por la comisión especial nombrada para informar la proposición de D. Antonio Roca de Togores, el concurso abierto para la construcción de una plaza de Abastos ha quedado desierto.

Partiendo de ese supuesto, la buena intención de nuestros ediles se ha estrellado ante la pasividad proverbial de nuestros paisanos, que nada han hecho ni hacen para responder al patriótico movimiento iniciado por nuestra Excm. Corporación municipal, para dotar a Orihuela de un edificio cuya necesidad tan largos años se dejó sentir.

Y no se crea ni se nos moteje de apasionados por dedicar esos ditirambos a nuestros paisanos; tantas y tantas veces hemos hecho lo mismo y con sobra de razón y fundamento siempre; que solamente de machacones se nos podrá acusar.

Cuando se hizo pública la proposición del Sr. Roca ofreciendo transformar el Teatro Circo en plaza de Abastos, creyó todo el mundo descabellada la proposición y haciendo coro a los maledicentes de que ayer hablabamos, se dieron por satisfechos con criticar y largar de paso censuras más o menos veladas a el Ayuntamiento que tamaño dislate pensaba cometer.

Pero a nadie se le ocurrió hablar menos y obrar más; nadie

sacudió su mortal marasmo y presentó frente a la proposición del licitador nombrado, otra que llenase las aspiraciones del país y que se conformase con el pliego de condiciones aprobado por nuestro Ayuntamiento.

Ni siquiera se le ocurrió a nadie aprovechar el patriótico ofrecimiento de algunos propietarios de casas enclavadas en la actual Plaza de Abastos, para ceder sus propiedades sin que les impulsase la más pequeña idea de lucro.

Y es que resulta muy cómodo, hablar y comentar en las

tentulias, es que se conforma más con nuestro caracter constituir obligaciones sobre los demás y darse después el gustazo de criticar y murmurar.

Nuestro Ayuntamiento ha puesto de su parte todo cuanto era necesario para que la unánime aspiración de todos nosotros se viese satisfecha y ahora nosotros secundando esas iniciativas debíamos andar el camino que para llegar a esa mejora nos hace falta recorrer.

Aun es hora de que las personas pudientes de Orihuela den una prueba de su patriotismo y

bien formando una sociedad por acciones, bien constituyéndola con capital propio, acometan esa reforma y presten su valiosa ayuda a las felices iniciativas de nuestros ediles.

Sera una lástima que perdiendo las felices coyunturas que hoy muestra el asunto, tenga nuestra Excm. Corporación que declarar desierto el segundo concurso, suponiendo que se decidiera a abrirlo.

DESDE LA CORTE

Señor Director de EL ORDEN.
 Apesar de las negativas de

este debate, y todavía quedan no se cuántas sesiones de análisis de él. De lo que yo he de hablar es de aquellos conceptos que por haber entrado en el análisis de SS. SS., tienen en este instante una actualidad imperativa, y está en la entrada el artículo 1.º que por algo es primero, y además, porque habla del impuesto de tonelaje.

En efecto: ese ha sido, ese parece que es el tema de más obstinadas impugnaciones al proyecto. Yo quisiera que nos desapasionáramos todo lo bastante para comprender que, si precisamente hacéis un argumento de la circunstancia de no haber venido ese impuesto en el primer proyecto del Gobierno, y haber aparecido, como tantas otras cosas, en el dictamen de la Comisión; comprenderéis que el Gobierno podría equi-

industrias marítimas nacionales, y fué un procedimiento, el mismo que en 1904 había prevalecido ya en la comunidad del Parlamento con los interesados y con las voces autorizadas de la Nación entera, el que sustituyó a otro procedimiento que teórica, doctrinal, legal y jurídicamente era mucho más seductor y agradable.

Y ahí tenéis explicado el crimen de la Comisión, que el Gobierno confiesa ser suyo.

Después del discurso del Sr. Moret ya no necesito explicar ante el Señor Canalejas cosa que hubiera tenido que exponerle si antes que el Sr. Moret hubiera hablado yo; es a saber: que se necesita haber tenido el ánimo prevenido—prevención que supongo puedo mencionar sin la menor molestia para su señoría—; que se necesita tener el ánimo ofuscado para

jefe del Gobierno y de los ministros de que tuviesen fundamento los rumores de crisis que desde antes de las elecciones se venían propalando, seguían haciéndose cábalas y comentarios para cuando pasasen aquellas y no faltaban elementos políticos que tenían por segura la crisis, ó cuando menos el que sufririese una modificación radical al actual gabinete, pero los presagios de los impacientes van resultando ilusorios y tan decantada crisis no solamente no parece por ninguna parte si nó que según las trazas se tardará mucho á que sus deseos se vean satisfechos.

El rápido avance que en el Senado se va dando al proyecto de Administración local, con el beneplácito de las minorías, que tanta guerra predicaron contra él era un síntoma que muchos veían de la caída del Gobierno, y aquellas facilidades en la discusión de la ley citada era objeto de comentarios para todos los gustos, pero los mismos ministros, al percatarse de ellos esplican la celeridad con que va el proyecto diciendo que es muy lógico que los que desean disfrutar pronto de vacaciones adelanten el trabajo cuanto puedan.

Preguntados sobre las modificaciones, que se han supuesto ha dicho que estos anuncios vienen

repitiéndose desde que subió al poder el partido conservador.

Las causas que pueden explicar las variaciones ministeriales, decía un ministerial distinguido, son los fracasos al frente de sus ministerios ó el descontento de las mayorías. Como en este caso ocurre precisamente lo contrario se puede asegurar que hay ministros para rato.

Las crisis antiguas, añadía dicho personaje, de sustituir ministros viejos para dar entrada á elementos nuevos, se han terminado. Manra y con él el partido conservador, á excepción de algún descontento, que por cierto será escaso el número, si es que hay alguno, entienden que para que la labor ministerial sea más porvechosa deben estar al frente de sus carteras los ministros respectivos el mayor tiempo posible.

El Corresponsal.
Madrid 4 Mayo 1909.

CRÓNICA
MES DE MAYO

Cruza el campo; detenid por un instante vuestra mirada en uno y otro lado de la anchura y polvorienta vereda, y bien pronto aparecerá ante vuestra vista, quizá sobre-cogida por la con-

templación del esplendido panorama que se ofrece delante de vosotros, alguna zagala, que llevando en una de sus manos un débil caña, recorre aquellos lugares con paso ligero y mirada ardiente y voluptuosa.

Seguir vuestro camino, y al poco tiempo, más allá de donde acabáis de contemplar aquel hermoso y pintoresco cuadro, descubriréis sentado sobre las rocas de un riachuelo á un joven pastor, que con la cabeza sobre su pecho, espera en silencio la caída de la tarde.

Adelantad un poco más y veréis como al declinar el Sol, las flores y los árboles exhalan á vuestro rededor un hondo suspiro y su fragante aroma.

No detenéis; y cuando hayáis andado un poco más, divisaréis no muy distante algún otro cuadro aún más hermoso de los que atrás hayáis dejado.

Notaréis á vuestro lado un silencio sepulcral; una brisa dulce y saludable refrescará vuestra cabeza y os alentará en el camino; y cuando á través de aquellos espesos matorrales y estrechos vericuetos escuchéis á lo lejos el tenue sonido de una campana, corred, corred hacia ella y os enorgulleceréis de aquel paseo y bendeciréis luego al Altísimo.

Veréis la vieja ermita del du-

gar cubiertos sus muros de macisa hiedra, cerradas sus naves con hileras de toscas piedras y coronada por pintoresco campanario, en donde se arrullan y besan las amorosas palomas.

Entrad en ella; y cuando vuestros cansados pies se hallen en contacto del blanco pavimento, arrodilláos y rezad la oración sagrada de la noche.

No permaneceréis mucho tiempo en aquel sitio sin que por delante de vosotros deje de pasar aquella hermosa y fornida joven que en vuestro camino encóntrastéis, llevando todavía en sus manos aquel hermoso ramo de delicadas flores.

También veréis más tarde llegar al mismo sitio á aquel pastor, y besar con efusión los pies de aquella Virgen pura y bendita entre las demás.

Quando admirados de todo esto tratéis de levantaros, os detendrá de nuevo en aquel lugar una armoniosa y alegórica canción, que desde lo más alto de la ermita entonan aquellas gentes rudas, pero fervientes, que repiten con entusiasmo:

Venid y vamos todos con flores á porfia con flores á María que madre nuestra es. De nuevo aquí nos tienes, purísima doncella, más que la luna bella, rendida á vuestros pies.

Intensa alegría experimentaréis en vuestro espíritu al ver aquellos hijos humildes del trabajo se prostran á los pies de la Santísima Virgen y ofrecen también como nosotros aquellas flores cual prueba fehaciente del cariño.

No gastan pompa; son sencillas flores recogidas de entre los trigales. Pero no importa, observaréis en el semblante dulce y sereno de aquella Virgen una sonrisa de agradecimiento, una acañorada mirada, que calmará todas sus aflicciones.

Quando salgais de vuestra admiración vereis, como aquellos fieles regresan á sus hogares alegres y gozosos, frepitiendo unos aquellos hermosísimos cantares de la ermita; la otra escuchando de labios del zagala las promesas de amor que este repite.

Regresareis de nuevo hacia la casa y os parecerá que todavía resuenan en vuestros oídos aque-

no ver en este proyecto de ley sino la congrua sustentación de la empresa que se llama Compañía Transatlántica, que es lo único que vió en el proyecto, S. S., porque si fuera así, no habría pasado el Sr. Moret las dos terceras partes del tiempo que con encanto de todos, estuvo en la tribuna hablando del proyecto, sin llegar todavía á mencionar las líneas subvencionadas, que es algo distinto de hablar de la Transatlántica, como veremos luego.

Como se va á desconocer ni á negar que hasta que se llega al art. 17 no se nombran las líneas subvencionadas, ni se dice nada respecto de ellas, y que pasa el art. 17 y asignen otras muchas materias, sin que tampoco figuren para nada las líneas subvencionadas? Como se va á negar que en este proyecto está refundido

todo el de 1904, cuando la ley para nada más que para mandar estudiar lo se ocupaba del problema de las líneas subvencionadas, y que además ha recogido el informe de la Comisión aquella sobre las líneas subvencionadas, formando de las dos leyes una—de la que entonces estaba formulada, y de la que estaba en perspectiva y en estudio—, porque había llegado ahora la razón de que todo viniera á la Cámara?

Vamos á ver, pues; vamos á penetrar en el fondo de esta ley, y claro es que de todo el fondo de la ley no hemos de hablar ahora, porque no de todo han hablado los Srs. Canalejas y Moret. De cosas que sus señorías no han creído necesario aducir en sus razonamientos, hablaron otros oradores, y fueron contestados en las treinta y tantas sesiones que lleva-

llas hermosas canciones que habeis escuchado, bendecireis aquel paseo, y con el alma henchido de gozo, repetiréis una y cien veces: Mayo, eres el más privilegiado; eres el arca preciosa donde encierras el rico cuadal de la belleza y de los perfumes.

M. Bambalene.

DIMES Y DIRETES

La política local está en un período de calma provechoso.

Las praciones políticas que en los últimos días parecían próximas á romper los frenos de la prudencia, ha experimentado una favorable sedación, muy á propósito para que se entronice el concepto de patriotismo tan necesario en las pueblos para su bienestar y mejoramiento moral y material.

Siempre fué ideal del partido conservador, procurar el bien de la patria sin exclusivismos malos, cumpliendo y aún requiriendo el concurso leal de todos los hombres de buena voluntad pertenezcan á la fracción política á que pertenezcan.

La patria es de todos, no es patrimonio exclusivo de una fracción determinada, y así como el bien ó el mal que la patria goza ó sufre repercute por igual en todos y cada uno de los ciudadanos, todos los ciudadanos tienen el deber de cuadyuvar al bien de la misma, puesto que por igual gozan de sus beneficios.

Sin embargo, la pasión política, esa mala consejera que envenena todas las cuestiones y muchas veces mata en flor las más provechosas iniciativas, es causa de que se olvide aquel deber y de que las diferentes fracciones políticas, criticando y oponiéndose á los proyectos é iniciativas del partido que en el poder se encuentra, aunque estas sean inmejorables, sin más razón que el que están patrocinadas por el enemigo político, lejos de coadyuvar al bien de la patria, solo pongan tropiezos é inconvenientes á la marcha del gobierno procurando á toda costa su caída, y aceptando como buenas todas las armas, por vedadas que estas sean.

Y cuando esto ocurre en la política general, por reflejismo suele ocurrir lo mismo en la política local.

Y este estado de cosas, es el menos favorable para el mejoramiento de los pueblos, como aquel es el menos favorable para el mejoramiento de la patria.

Por eso al comienzo de estas líneas nos congratulamos de que la política local haya entrado en un período de calma provechoso.

Y que las pasiones políticas encalmadas, den lugar á un período favorable para el desenvolvimiento de iniciativas provechosas para el pueblo.

SUETOS Y NOTICIAS

Se han presentado á tomar posesión de los cargos de empleados de este municipio, para que fueron designados por el ministerio de la Guerra, los licenciados de ejército que les solicitaron.

Entre ellos se encuentra el cabo de la guardia municipal, cuatro guardias de policía Urbana, un temporero y el jardinero de la Glorietta.

Se halla vacante en la Escuela superior de Comercio de Santa Cruz de Tenerife una plaza de ayudante que se ha de proveer con arreglo á lo prevenido en las disposiciones vigentes.

El plazo para la presentación de documentos termina á los 30 días.

Se halla vacante la escuela pública de niños de Busot, que se habrá de proveer por oposición.

El sueldo anual es de 785 pesetas.

La Junta provincial de Instrucción pública anuncia en el plazo de cinco días que comienza hoy, la provisión interina de las siguientes escuelas:

Rebaté (Orihuela) substituto interino con 312'50 substituto de la de Torremendo (Orihuela), auxiliar de párvulos de Callosa de Segura todas con 312'50.

Nuestro particular amigo D. José Torrella, ilustrado párroco de Santa Justa y Rufina, está organizando para el 20 del actual una solemnidad religiosas con motivo de recibir la primera comunión, varios niños de richa feligresia.

Hoy celebrará sesión ordinaria nuestro Excmo. Ayuntamiento, si asisten suficiente número de señores concejales.

Copiamos de nuestro ilustrado colega «Diario de Reus»:

Anteayer á las diez de la noche, en los bajos de la casa número 20 de la calle de Santa Ana, de Barcelona, se verificó el experimento de encerrar al ayunador Mac Dermott, en una urna especial, en la cual debe permanecer 30 días sin tomar ninguna clase de alimento ni acostarse, quedando siempre á la vista del público.

Poco antes de las diez de la noche y ante gran número de medicos y hombres de ciencia, M. Mac-Dermott explicó en qué consistía dicho experimento de autosugestión.

Fueron registradas sus ropas y el lugar destinado á encierro; y después de pulsarle, acusando 120 pulsaciones, se le tomó la temperatura que era de 37 grados 4 décimas, y su peso 55 kilos y medio.

Terminadas dichas operaciones entró en su encierro Mr. Mac-Dermott con las siguientes provisiones:

Treinta botellas de agua natural, treinta terrones de azúcar, un frasco con 30 gramos de héter, dos cajetillas de cigarros, una caja de fósforos, un librito carnet militar, un termómetro de pared, un idem clínico, un cuello de camisa, seis pañuelos de bolsillo, un vaso para agua, una butaca, un velador de mármol, un par de zapatillas, una manta y un guarda polvo.

En El Pireo ha fondeado el vapor «Ile Francés», que conduce la peregrinación española á tierra Santa.

En Essén (Alemania) ha ocurrido un hundimiento de minas.

Tres mineros después de cien horas de estar enterrados entre los escombros se les ha encontrado con vida.

Dicen del Ferrol que ese el pueblo de Nevalisenano una mano criminal hizo explotar dos bombas.

Ha habido grandes destrozos. Desgracias personales no se ha registrado ninguna.

Se asegura que el atentado obedece á cuestiones políticas.

Se ha reunido la Comisión de Presupuestos del Congreso, aprobando al crédito de 20.000 pesetas para satisfacer el importe del grupo escultórico de Blay, titulado «Eclósión».

Telegrafian de Guadalajara que ha sido puesto en capilla el reo Juan Alonso Orrite.

Los hermanos de la Paz y Caridad postulan por las calles.

El reo está afectadísimo.

Tiene el pulso casi anulado. No se dá cuenta de lo que le pasa.

La población esta consternada.

Todas las señoras elegantes prefieren el corsé marca C. P. á la Sirenes el mejor por su corte, elegancia y calidad.

Único punto de venta en Orihuela «El Primitivo Murciano», Alfonso XIII.

Hoy á las diez y ante la Junta municipal del Censo se verificará el escrutinio general de las elecciones celebradas el pasado Domingo y la proclamación de los concejales que según el resultado que arroje dicho acto aparezcan elegidos.

Pedid el mejor papel de fumar marca JOB.

Depósito «El Primitivo Murciano», Alfonso XIII, Orihuela.

SECCION RECREATIVA

CHARADA

La preciosa Dorotea y la angelical Dolores hablaban entusiasmadas sobre el tema de las flores.

--¿Quién te hadadoesatres prima que sobre el pecho te veo?

—Suele traermelas mi hermano cuando una dos de paseo.

—Ponte ese rojo clavel;

—Y tu este pomo de azahar.

—Un ramo de pensamientos te tengo que regalar.

Este coloquico tenían cuando les dijo Molera

—Ambas á dos teneis mucho prima segunda tercera

OTSENRE.

La solución mañana.

La, tisis, la anemia, la neurastenia, son enfermedades que aniquilan las funciones de nutricion y asimilacion, y en su consecuencia se produce el adelgazamiento y la consuncion; nada pues como el «alimento histógeno» para regularizar esos organismos lesionados y para ello recomendamos la «Phosphorina» de S. R. Chorro, farmaceutico; ya que son prodigiosos los resultados que con su empleo se viene obteniendo.

Imprenta de L. Zerón. Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS

PULVERIZADOR EXCELSIOR

Dada la aceptación que ha reunido este aparato para la pulverización de los naranjos, pongo en conocimiento del propietario de huerto...

DON JOSE DIE LOSADA

Pulverizador simple, cabida 15 litros. Ptas. 52'50 con agitador 58'80

Hay existencias en piezas de recambio para dicho aparato. NOTA:—Se alquilan a 1'50 ptas. por día, un pulverizador Excelsior...

VINOS

De las acreditadas bodegas, de la señora viuda de D. Manuel Fraile.—Záncara (Ciudad-Real.) A 30 céntimos micheta clases blanco y tinto. José Soriano, calle de San Pascual, (estanco).—Orihuela.

EL ORIOI

FABRICA DE LIMONADAS GASEOSAS DE

GIL Y CANOVAS

San Agustín 26.—Orihuela. Depósito de Guano, marca San Julian

La Industria Agramadora

DE JOSÉ GARCIA GARCIA

Situada en la carretera de Bigastro

ORIHUELA

Exportaciones en comisión de cáñamos y frutos del país. Especialidad en pimienta molida.

250 PESETAS

Se pueden ganar comprando antes del 22 de Diciembre una botella de ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL, pues con cada una se regala una tarjeta numerada...

250 PESETAS

la que tenga el número igual al premio mayor del sorteo del 22 Diciembre de 1908.

EXIJASE LA BOTELLA PRECINTADA Y LA TARJETA

Depósito en Orihuela—Penalva Hermanos.

PRENSAS

PARA VINO Y ACEITE

Y NORIAS SISTEMA AFRICANO

DE LA FUNDICIÓN DE LOS SEÑ. ALDUDO Y PASCUAL DE VALENCIA

Estas norias todas de hierro y zinc son recomendables por su duración y por la gran cantidad de agua que pueden elevar.

Para detalles al representante en esta plaza D. José Brotóns Grech Plaza de Rafal 2